

Une nouvelle sélection commence, il y aura quatre sacs de livres à s'échanger, à faire tourner. Quatre sacs lourds de livres, albums jeunesse et premiers romans. A chaque fois que j'en récupère un, avant même d'en découvrir le contenu, rien que d'en sentir le poids au bout de mon bras j'anticipe tout le plaisir à venir. A chaque fois on a peu de temps pour trop de livres. Mais moi, pour que j'aie assez de livres, il faut que j'en aie trop, donc ça tombe bien...



Je rentre chez moi et je les sors tous du sac l'un après l'autre pour les étaler sur ma table, albums d'un côté, romans de l'autre. Au milieu, mon petit carnet de notes et mon stylo. Il n'y a plus de place sur la table. Je lis les titres, je regarde les couvertures, je me fais une première idée, qui se révélera peut-être fausse, toute à mon excitation de lectrice sur les starting-blocks. Celui-là, je vais sûrement l'aimer... Celui-là a une couverture magnifique...Celui-là je le lirai en dernier, le résumé ne me dit rien...Je préfère les récits de vie aux histoires fantastiques...Mais ce qui est bien, c'est que je sais parfaitement qu'il y aura des surprises, bonnes ou mauvaises, et que je reviendrai sur certains de mes a priori.

Et puis je commence à lire. A détailler les illustrations. Sur la table au soleil pour les albums, le soir pour les petits romans qui pendant quelques jours vont côtoyer mes lectures « adultes ». A chaque fois je suis impressionnée par la richesse de cette littérature jeunesse. Par sa variété et sa qualité, tant au niveau des textes, des genres que des illustrations. J'aime rester en phase avec ce qu'elle propose de meilleur. C'est une sorte de lien que je garde ainsi avec mon ex métier d'enseignante. En classe, ce que j'ai toujours préféré faire, c'est lire des histoires, ouvrir les enfants au monde des livres, faire naître leur appétit de futurs lecteurs. Et participer aux sélections de l'association, c'est aussi retrouver le plaisir vécu à l'époque des Jurys de Jeunes Lecteurs : découvrir des albums que je n'aurais pas choisis, sortir de mes préférences, être étonnée.

Véronique